

# えのき川

自ら学び、共に伸びよう

令和6年10月22日 発行責任者 校長 青木 真智子



## あいさつの輪を広げていこう

10月の学校朝会では、教員による挨拶の場面を劇化（府小っ子劇団）しながら、学校長が人とコミュニケーションを深めるためにも大切な挨拶の輪を広げていくことについて話をしました。

皆さんは、おうちでも挨拶をしていますか？学校に来る途中はどうでしょう？学校についてからも、誰かとあいさつをしましたか？今日は、挨拶について考えてみましょう。

これから、挨拶の様子を劇で表します。2つの場面があります。自分の挨拶はどちらか、考えながら見てくださいね。

府中小劇場のはじまりはじまり。ここは、府中小学校の通学路です。今日も地域の方が皆さんの安全のために道路に立ってくださっています。

### 府中小劇場

1の場面は地域の方から挨拶の声をかけていただいたのに、黙って通りすぎる様子です。この場面を見ていた子供たちからは「悲しい」「だめ」「寂しい気持ちがある」などの声が聞かれました。

2の場面は地域の方からの挨拶に元気よく「おはようございます」と返したり、自分から「おはようございます」「いつもありがとうございます」と挨拶する様子です。この場面を見ていた子供たちからは「うれしい」「いい気持ちになる」などの声が聞かれました。

2つの場面の挨拶の様子を見てどうだったでしょうか。地域の方にも聞いてみたいと思います。

「2つの挨拶を聞いて、どんな気持ちになりましたか。」

（地域の方）「1の場面の時はとても悲しい気持ちでした。」「2の場面の時はとてもうれしくて今日もがんばろうという気持ちになりました。」

府小っ子の皆さん、自分の普段の挨拶は、どれでしょうか。

自分から、挨拶ができていますか？挨拶をしてもらっても黙って通り過ぎたりしていませんか？

今日は登校場面でしたが、もちろん家や学校でも挨拶は、人と関わる第一歩です。府小っ子の挨拶の輪が、学校でも、通学路でも、家でも広がることを願っています。

最後に校庭にキノコが生えていたことについての話をします。

キノコは、専門家でないと見分けがつかないのですが「オオシロカラカサタケ」ではないかと思われます。広島県に多く生える毒キノコです。もう、抜いて処分しました。秋はキノコが生える季節です。このキノコに限らず、校庭や道端のキノコを見つけても触ったり口に入れたりするのは絶対にしないでください。



## 自然の中で成長できた野外活動

10月10日(木)・11日(金)の2日間、5年生は江田島青少年交流の家へ野外活動に行きました。秋晴れの天気のもと豊かな自然の中で「5分前行動」「協力して行動する」を目標とし所内ビンゴ、ディスクゴルフ、カプラ、キャンプファイヤー、カッター研修などの活動を思い切り楽しみながら過ごすことができました。5年生の子供たちは、班の仲間と声を掛け合いながら、野外活動の目標に向けて努力をすることができました。また、集団での行動の大切さも改めて感じることで次々の目標も見つかったりするなど1泊2日で成長できた子供たちでした。次期リーダーとして、野外活動で得たことをこれからの学校生活でも生かし更なる成長をしてくれることを期待しています。



地図を手掛かりに探した  
所内ビンゴ



声を掛け合い楽しく  
取り組んだディスクゴルフ



班で協力する姿が  
微笑ましかったカプラ

心も体も鍛えられた  
カッター研修



2日目の朝、全体写真  
朝から元気いっぱいの5年生でした。

## ロングタイム昼休憩

2週間に1回、1つの学年が昼休憩を20分延長し、ゆっくり外遊びができるロングタイム昼休憩の取組が始まりました。この時間には該当学年が運動場で体を動かし、外遊びを思いっきり楽しむことができます。

10月1日(火)には6年生、15日(火)には4年生がロングタイム昼休憩で遊ぶことができました。鬼ごっこをしたり、ボール遊びをしたりと普段の休憩時間よりも運動場を広く使って過ごせることができました。担任の先生と遊べることを楽しみに待っていた子供たちもいました。雨天の場合には、体育館で遊ぶことができます。これから、他の学年も学期に1回ロングタイム昼休憩が予定されています。遊びを通して体を動かし運動に親しむことができたり友達との関わりがふえたりするきっかけになることを願っています。



# お掃除ボランティア 105名参加!

9月28日(土)にお掃除ボランティアによる扇風機の掃除が行われました。保護者の皆さん、教職員、子供たちと総勢105名も参加者がいました。日頃なかなか手が行き届かない教室の扇風機を中心に大型扇風機や窓の拭き掃除などもしていただきました。参加した子供たちもとても張り切りよく手伝ってくれました。休日にもかかわらず、多くの皆さんに参加していただき、約1時間で終わることができました。ありがとうございました。今年の夏は残暑が厳しくフル活用だった扇風機がきれいになり、子供たちは気持ちよく学校生活を送ることができます。



多くのお父さんたちのご参加



卒業生も参加



たくさんのボランティアさんと教職員も参加



府小っ子たちもお母さんたちと一緒に手伝い



## PTC 活動では…… 1年親子運動

10月1日(火)の3校時に体育館で1年生のPTCが行われました。講師として府中町スポーツ推進委員の岩崎真由美さんにお越しいただき、親子運動をしました。体じゃんけん、大根抜き、クラス対抗玉入れの3種目を行いました。

子供たちと一緒に保護者の皆さんも良い汗を流すことができました。子供たちも楽しみながら体を動かし運動をすることができました。



## 3年竹ぼっくり作り

10月11日(金)の5校時には体育館で3年生のPTCが行われました。東広島市を中心に活動されている団体『自然でトノウ会』に講師を務めていただき、竹についてのお話をうかがった後に、親子で竹ぼっくりを作りました。

準備された竹をのこぎりで2つに切る作業はなかなか大変でしたが、出来上がった竹ぼっくりを使い子供たちは早速遊ぶことができ、大喜びでした。



1年、3年ともにPTA本部の皆さんには企画から当日までの準備、そして、当日の進行など大変お世話になりました。ありがとうございました。



## ニコニコエピソード教えて～生活委員会より

生活委員会が挨拶と助け合いでみんなが笑顔になってほしいという思いから、学校生活の中で、うれしかった、心が温かくなった、思いやりを感じたことなどがあればニコニコエピソードとして募集をしています。生活委員会のみんなが寄せられたエピソードをお昼の放送で全校に紹介しています。

府小っ子の皆さんへ  
児童の皆さんが、「こんにちは」と挨拶してくれてうれしいです。  
もっと素敵な図書コーナーにしますね。  
図書ボランティアより

5年生さんへ  
私が学校の階段でぶつかった時「大丈夫？けががない？」と心配してくれました。  
3年生より

2年生さんへ  
縦割り掃除の時にいすを1人で運んでいたから「一緒に運ぼう。」と声をかけると「ありがとう。」と言われたのがうれしかったです。  
4年生より

## 府小っ子応援団によるボランティア活動

10月も府小っ子たちのため、府中小学校のため、多くのボランティアの皆さんに多くの支援をいただき、学びを支えていただいています。いつもありがとうございます。

お掃除ボランティアさん



図書ボランティアさん



フラワーボランティアさん



ひだまりの会の皆さん



## 府小っ子の活躍を紹介します！

### MOA 美術館安芸郡4町児童作品展受賞者

#### 【絵画部門】

府中町教育長賞	4年	小田上	結花	「かがやくイワシたち」
金賞	3年	中川	紗里	「私のあたまの中」
金賞	5年	恵古	莉彩	「海の生き物に花束を」
金賞	6年	有田	一喜	「キャンプをしたいところ」
銀賞	1年	小山	成	「あさがおがいっぱい」
銀賞	1年	横山	朔都	「世界の昆虫」
銅賞	2年	近藤	あおの	「家ぞくで空いっぱいの花火」
銅賞	3年	有田	果乎	「雨あがりのあとに虹にのって空の旅」
銅賞	4年	和田	陽依奈	「フタバザウルスとわたし」

#### 【書写部門】

銀賞	4年	國廣	香帆	「平和」
----	----	----	----	------

## お知らせ

### ☆学校へ行こう週間について

11月6日(水)・7日(木)の2日間は、2校時から4校時まで自由参観としております。自由にご参観ください。保護者の皆さんには、スリッパ・履物をご持参いただき、児童玄関からお入りください。車での来校は、ご遠慮ください。

### ☆学習発表会11月16日(土)の昼食について

11月16日(土)はお弁当持参です。よろしくお願いいたします。